



**Nombre de alumno: Luis Fernando
Díaz Abarca.**

**Nombre del profesor: José Artemio
Avendaño Ramos.**

Nombre del trabajo: Ensayo.

**Materia: Fundamentos de
administración.**

Grado: 1°

**Grupo: "A" Lic. En Administración y
Estrategias de Negocios.**

18 de septiembre 2023

FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN

En este ensayo hablaré acerca de la evolución de la administración a través del tiempo. Comienza desde la época primitiva, esta se regía por un jefe de toda la tribu y los jefes de familia ejercían autoridad para dar decisiones de mayor importancia, si bien, desde ese entonces existía la diferencia de trabajo por sexo y edades de los integrantes del mismo, al trabajar en grupo. La siguiente época es la agrícola, la cual se caracterizo por la vida sedentaria, el trabajo colectivo, derivado de esto se desarrollaron civilizaciones basándose en la administración empírica, esto hace referencia a un tipo de administración que se basa en conseguir resultados deseados aplicando modelos ya conocidos o mejor dicho se basa en la experiencia, la costumbre y la tradición, en la actualidad un ejemplo de mi persona seria al prepararme un licuado, de tanto intentar, llegó un momento en el que me salió bien, como a mi paladar le agrado esa manera de prepararlo usando ciertas porciones, desde ese entonces, sigo usando el mismo método, porque ya lo probé, me funcionó y por ende lo sigo.

Cuando el hombre logro dominar la agricultura y la ganadería, fue en ese entonces que la administración dio un gran paso, ya que en ese entonces surgió el famoso "TRUEQUE", que se refiere al intercambio de una cosa por otra, diciéndolo coloquialmente. Considero que fue un paso importante a la administración porque se organizaban, en el sentido que, aquel que, hacia armas, intercambiaba sus armas con el que cazaba por pieles o comida.

En la antigüedad grecolatina tuvo característica principal el esclavismo, se basó por una estricta supervisión del trabajo y sanciones de tipo físico como forma de disciplina, existió un bajo rendimiento debido a esto y los esclavos no estaban conformes.

El feudalismo, llamado de esta forma porque la administración de los feudos era de acuerdo a lo que decía el señor feudal, después, los siervos se independizan haciendo aparecer los talleres artesanales, por obvias razones el nivel de supervisión era escaso y las estructuras de trabajo eran extensas, en esta época surgieron los gremios o, mejor dicho, antecedentes del sindicato.

Como siguiente época, hablaré de la revolución industrial, que por algo fue llamada así, es porque se dio un auge industrial, es decir, el crecimiento de la industria, pero también fue la época de la explotación humana en el trabajo. Las estructuras de trabajo eran más complejas y había especialistas dedicados a manejar los problemas que surgían referente a la administración.

Siglo XXI, las Tecnologías de la Información (TI) condicionan el funcionamiento empresarial por lo que la administración se vuelve indispensable en cualquier empresa.

En la actualidad las TIC son de suma importancia para cualquier empresa, si una organización no se actualiza, se queda en el rezago, es indispensable, saber manejar la tecnología para llevar un mejor control en la administración de cualquier empresa u Org.

Como menciona Lourdes Munch en su libro "Fundamentos de la Administración" (2012, Pag.27): La administración es "un proceso cuyo objeto es la coordinación eficaz y eficiente de los recursos de una organización formal para lograr sus objetivos a través de otros." Coincido con la definición que otorga dicha autora ya que desde mi punto de vista la administración es organizar o coordinar a un grupo de personas, para lograr ciertos objetivos, además que se deben de tomar en cuenta todos los recursos de la empresa, para cumplir de manera correcta el fin en común.

Pasando a otro tema, la administración cuenta con ciertas características inherentes que la diferencian de una ciencia a otra, dentro de ellas están: universalidad, valor instrumental, unidad temporal, amplitud de ejercicio, especificidad, interdisciplinariedad y flexibilidad.

Después de todo lo expuesto en este ensayo, puedo concluir que la administración es de suma importancia en nuestra vida diaria, y siempre la aplicamos, desde algo tan simple, como organizar lo que realizaré en mi día.

BIBLIOGRAFÍA

- LIBRO-FUNDAMENTOSDEADMINISTRACIÓN(2012),LOURDES MUNCH.